

EXTRAJEROS
 PRECIO ESPECIAL
 AVISO: PRECIO CONVENCIONAL
 No se devuelven originales.

Administrador,
Alberto Chavarria h.

Diario Republicano

Editor y Director,
Luis Castro Ureña SAN JOSE

AÑO I

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 3 DE ENERO DE 1907

NÚMERO 148

MIGUEL MACAYA Y COMPANIA

FERRETERIA DE PRIMERA CLASE

SAN JOSE

CON UNA BIEN SURTIDA SUCURSAL EN PUERTO LIMON

MIGUEL MACAYA, Socio Gerente.

SASTRERIA

DE RICARDO MUÑOZ M.

Ofrezco al público mis servicios en el ramo de sastrería, cuento con buenos operarios. Prontitud y esmero en la obra que se me encomiende.

Bejos de la casa de doña Julia Dee, esquina opuesta a la Botica Francesa.

IMPRENTA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS

Apartado numero 249 Telefono numero 36

Precios baratos

La Lima

Entre San Jose y Cartago

Vendo mi finca "La Lima, situada a 15 minutos de Cartago y consta de más de 10 manzanas. Terreno en la baja, propio para café y caña; en las altas para naranjas y papas. Tiene como 300 manzanas de maní. Puedo vender toda la finca por lotes. Los vecinos de "La Unión" tienen hoy oportunidad de hacerse de un buen lote que les provee de leña y de cañeta.

Entenderse en Cartago con SACARIAS GARCIA

JULIA O. DE HERRERA

Obstétrica graduada por la Facultad de Medicina de San José de Costa Rica ofrece sus servicios como obstétrica del cantón de Catedral San Pedro y Curridabat, poniendosus debidos medicamentos. Servicios especiales en esta capital.

Avenida Central Este Alto de Cuesta de Moras.
 San José, diciembre de 1906

HENO

Vendo de muy buena calidad en pacas de un quintal. Depositos en La Mascota y en la caballeriza de don Santiago Güel en el Paso de La Vaca.

M. A. GUIÉRREZ.

San José, 27 de diciembre de 1906.—1m.

ZAPATERIA ARTAVIA

"La Democracia"

Propietario: E. Lamicq

e baja de precios!!

Calzado cosido de \$ 10 a 9.50

" clavado " " 7 " 6.50

" elástico " " 5.50, 5.00

Cuidar al despacho.—Avenida Central, 60 varas del mercado.—San José

PIERRE LAMICQ.

Cables

Suecia

Estocolmo, 31.—Son ambigüos los boletines relativos a la condición del rey. Reina la opinión de que su completo restablecimiento es dudoso, debido a su avanzada edad y al abatimiento resultante de la separación de Noruega. Parece que continúa la disminución gradual de sus facultades, aunque los palacios guardan el secreto.

Gran Bretaña

Londres, 30.—El "Catholic Weekly" dice que se ha insinuado el nombramiento de John Redmond para reemplazar a James Bryce en la secretaría en jefe de Irlanda y que la insinuación se ha recibido muy favorablemente en los altos círculos. Sin embargo, la prensa liberal rehúsa admitirlo puesto que cada miembro del partido irlandés tiene empeñada su palabra de no aceptar ningún puesto en el gobierno inglés.

Dundee, 20.—A causa de la espesa capa de nieve que cubre los ríeles, hubo hoy una colisión cerca de Arbrath, dando por resultado 13 muertos y más de 20 estropeados. Faltan detalles.

Londres, 30.—Dice el Standard que se ofrecerá la dignidad de par a Sir Henry Protinier Durand, embajador británico en Washington que acabase de retirarse, como manifestación de aprecio personal del rey por su obra en mejorar las relaciones anglo-americanas.

La continuación de la nevada ha dado por resultado una situación prácticamente sin precedente durante los últimos treinta años. Las condiciones son generales por toda la Gran Bretaña y el continente de Europa. De todas partes del Reino Unido vienen noticias del entierro de trenes en la nieve. Un tren de pasajeros de Dundee para Edimburgo enterróse en la nieve a las 6 p. m. de ayer en un puente a tres millas distante de Santa Andrea. Todavía está enterrado. Un tren que se despachó para socorrerle, también se enterró. Toda la noche se hicieron esfuerzos infructuosos para auxiliarlos, pero esta mañana se llevaron pequeñas cantidades de comestibles a los pasajeros hambrientos. En los caminos de Inglaterra se han encontrado en la nieve los cadáveres de nueve individuos muertos por el frío. Se teme que esta se aumentará mucho una vez restablecida la comunicación con las provincias retiradas. Por las costas han habido innumerables naufragios.

Estados Unidos

Seoba Mississippi, 30.—A causa de una dificultad que, según se alega, fué promovida por los blancos, murieron ayer doce negros y un blanco y las casas de diez negros fueron quemadas. Los blancos serán procesados con energía. Aquí no hay guerra de razas. La pendencia de ayer tuvo origen en el ata-

que sin provocación alguna a negros inocentes por una partida de blancos pertenecientes a la chusma.

Washington, 30.—En el departamento de estado se dice que los Estados Unidos, por medio de su embajador en Londres, han ofrecido apoyar a la Gran Bretaña, en cualquier paso que ésta dé en el sentido de aliviar a los nativos del Congo.

Marruceos

Tanger, 30.—El cuerpo diplomático está muy satisfecho con la mejora en la situación. El éxito de Gabbas ha sido más marcado de lo que se creía posible. Raisuli ha quedado muy desprestigiado. En vez de desertar la tropa del sultán con Raisuli, algunos jefes-zuelos de éste presentáronse en actitud de completa sumisión ante Muley Mustaphá, tío del sultán.

Hoy hizo Gabbas su entrada a la ciudad acompañado de su estado mayor. Pasó a la mezquita principal donde leyó la carta del sultán retirando a Raisuli de la gobernación de Tanger por haber causado perjuicios al país. Nombra en su lugar a Ghazi Bajá. Hoy salió de Tanger. Beralanzour va a juntarse con Raisuli quien se halla en las montañas aguardando para predicar una guerra santa contra los invasores extranjeros.

Tanger, 30.—El decreto del sultán retirando a Raisuli de la gobernación de esta ciudad, se leyó mañana en las mezquitas. Las tropas de Gabbas marcháronse hoy a tambor batiente a la residencia del representante de Raisuli y tomaron las posiciones, hasta ahora ocupadas por los partidarios de Raisuli, quienes se retiraron sin protesta alguna. Los residentes europeos se sienten más seguros.

Rusia

Petersburgo, 30.—En una conversación con amigos, Mr. Witte expresó la opinión de que la guerra con el Japón es imposible, pues tal cosa sería un desastre para ambos países, especialmente para el Japón, cuyas finanzas halláranse en condiciones precarias. Califica ridículo el temor de nuevas agresiones de parte del Japón porque lo desacreditaría tanto en Europa como en América. Sin embargo, aconseja el inmediato arreglo de todas las cuestiones pendientes y el establecimiento de la entente cordial, la cual sería especialmente provechosa para Rusia en lejano Oriente. Reconoce Witte el derecho al pueblo ruso de mantenerse informado del progreso de las pláticas con los representantes del Japón. Se ha organizado un sindicato compuesto de capitalistas rusos y extranjeros, para explotar los yacimientos de oro descubiertos en la Siberia Oriental.

Omsk, 30.—Hoy fué asesinado cerca de su oficina el general Litvinoff, gobernador de la provincia de Akmolinsk. Los asesinos son desconocidos.

Méjico

El Paso, 30.—Avisa un despacho de

Nogales que en un punto cerca de Valencia, una partida de 11 mejicanos y un americano fueron atacados por una bandada de 100 individuos de la tribu yaqui, y todos perecieron.

Alemania

Berlin, 30.—Un despacho de Platow, Prusia Occidental, para el Tageblatt, relata lo siguiente: "Hace pocos días aconteció en ésta un incidente curioso. Un extraño llegó a la población y tomó lunch en un restaurant y después entregó al propietario un rifle, suplicándole guardarlo hasta que regresara. Durante la ausencia del extraño un oficial del ejército visitó el establecimiento, vio el arma colgada en la pared y vio que era el nuevo rifle de recuadada automática para uso del ejército alemán. El individuo que lo había dejado ha sido arrestado, pero constituye un misterio donde obtuvo el rifle.

El kaiser compró la casa donde su abuela pasó la noche anterior a la batalla de San Privat en 1870. Pertenecía a un granjero de apellido Baron. Habiendo sabido el kaiser que éste se hallaba en apuros monetarios le ofreció 20 mil marcos por la casa lo que es 3 veces su valor intrínseco. Baron le aceptó. Tiene el derecho de ocupar la casa durante su vida. A su muerte se convertirá en museo".

FILADELIA

Ha terminado la temporada de exámenes en el circuito II que tiene a su cargo el inspector Chumero y de todas las escuelas que componen dicho circuito apenas han salido dos muy bien: las del Tempisque y la mixta del Paso del Tempisque. Las demás, unas quedaron regulares y otras pésimas.

Las del centro de esta villa no hemos podido averiguar que nota obtuvieron. Para practicar los exámenes de las escuelas de Arenal, Tempisque, Sardinal, San Blas, El Paso y Palmar, vino del interior un señor Isaac Chinchilla quien fungió como presidente de la comisión examinadora. Principió sus trabajos el 19 y terminó el 22, esto es, 22 días para examinar en 9 escuelas de tercer orden!! Nos cuentan que hubo mucho bullicio después de cada día de examen lo cual constituye el mayor atractivo de la temporada examinadora que buenos solones le cuesta al tesoro nacional.

—Ha sido suspendido del puesto de agente de policía de Palmira el señor Francisco Acevedo Carrasco, miembro importante de la Unión Guanacasteca por habérsele declarado auto de ejuiciamiento por el juez de Santa Cruz por el delito de allamiento de una casa.

Lo curioso es que en La Gaceta aparece el acuerdo dándole permiso para seis meses en vez de acordar su separación definitiva. También ha sido cambiado del puesto de agente de policía del Paso el señor Francisco Luis Acevedo, hijo del ex-policia de Palmira aludido.

La plaza pública de esta última localidad está muy sucia y enmontada. Lastima que la autoridad no la mande limpiar. Igualmente sucio está el cementerio de la iglesia. Que se limpie!

Corresponsal

Notas editoriales

INSTRUCCION PUBLICA

La Gaceta del 25 de diciembre último registra el REGLAMENTO ORGANICO (dos ideas contradictorias, por cierto) DEL PERSONAL DOCENTE DE LAS ESCUELAS COMUNES dado con fecha 24 del mismo mes por el gobierno.

Ese reglamento tiene, á nuestro juicio, mucho bueno y mucho malo, y en gran número de pasajes nos parece que invade atribuciones legislativas que no son de la competencia del poder ejecutivo.

Además, sigue el defectuoso y arbitrario sistema de la Ley de Educación

Común, de 26 de febrero de 1886, de centralizar en el gobierno la administración de la enseñanza primaria, no obstante que la constitución, en su artículo 52, establece que la dirección INMEDIATA de ese ramo corresponde á las municipalidades, y que no toca al poder ejecutivo sino la suprema inspección en ese asunto.

PATRIA, con el deseo constante de estudiar públicamente cuanto al interés general se refiere, se propone dar á luz algunas observaciones acerca del reglamento indicado, y lo hará á medida que la discusión de los demás negocios políticos se lo permitan.

San José, 2 de enero de 1907. L. M. CASTRO

La real vista

(Para PATRIA)

Empezando por desear al señor director y á sus laboriosos colaboradores un feliz año nuevo, paso á darles algunas noticias de su majestad Júpiter que se ha dignado visitarnos sin merecerlo.

Es decir, las dichas noticias no se referirán directamente al gran planeta, si bien podría llenar muchas cuartillas impunemente; hablarle de las injusticias que se cometen con nuestro ilustre visitante.

Teniendo por un dogma el dicho de los viejos: "Señales en el cielo, desgracias en la tierra", ahora tenemos á quien echar la culpa de cuanto sucede por acá. ¡El astrol, el astrol!

Abundan las toses y catarros, el "astro". Hubo un molete y mucha cincha la noche buena, "el astro, el astro!"

Algunas sueltas parecen ahora más inaguantables, pues nada, "el astro, y siempre el astro."

De mi parte yo sólo le atribuyo al frío astro que hemos pasado, y creo que en obsequio al visitante, se han suprimido las funciones sísmicas correspondientes á diciembre.

¡Quién sabe si se quedarán para cuando se vaya la visita, (como nos decían cuando niños.)

A decir verdad la visita de Júpiter me llena de esperanzas para este año y los que siguen, y oigan en lo que me fundo.

La venida del gran planeta coincidió más ó menos con la de Mr. Roosevelt á Panamá; y hoy Roosevelt es como decir el astro de los gobernantes.

Bien se deja ver cuanto auge ha recibido el Istmo con la visita del gran americano.

Y, puesto que no debemos pensar como los viejos, sino todo lo contrario, se deduce que señales en el cielo hongos en la tierra.

De aquí que sueño con mil y una dicha para el año que empieza.

Y si esto no fuere verdad, nos quedará el gusto de que soñamos; ¡es tan bonito soñar!

Por otra parte, ¿de qué podía llenar yo este par de cuartillas? (Como si urgieran mucho)

¿De política? abierta: (la cruz en la boca.)

¿De moral? Asunto peliagudo.

De ciencias? ¡Uf! Si ya reventamos de sabios.

Con que otra vez feliz año nuevo y hasta la vista.

FRAY JUAN.

Enero 1º de 1907.

Correspondencias Europeas

Señor Director de PATRIA

Evolución y crisis de la novela en Francia.—Causas de ello el periodismo, las revistas, los deportes.—Nuevos rumbos. La novela moderna.—Paul Bourget y Anatole France.—La tradición y la revolución. La novela histórica y social. Maurice Barres y Ruysuans. Corrientes modernas.

Un distinguido escritor, Jules Bois, que se ha conquistado merecida fama en la república de las letras y de la filosofía por sus atrevidas investigaciones, acaba de publicar un interesante trabajo acerca del estado de la novela en Francia. La crisis actual de la novela francesa es innegable y ha dado mucho que hablar en la temporada pasada. Todos los grandes novelistas, los hermanos Marguerite, Mirbeau, Anatole France, Paul Bourget, Maurice Barres, etc., etc., dieron su autorizada opinión acerca de la materia y cada uno trató de explicar la crisis á su manera. Quien invoca para explicarla al inmenso desarrollo que ha adquirido, por una parte el periodismo de información que todo lo desflora, que todo lo invade, y, por otra parte, la multitud de revistas, más ó menos ilustradas que bastan y sobran para saciar el escaso apetito de lectura de la gente moderna, quien indicaba la boga extraordinaria de los deportes (ciclismo, automovilismo, tennis, etc., etc.) que

Las fiestas

Las fiestas cívicas celebradas en esta capital durante los días 30 y 31 de diciembre y 1º de año que hoy rige los destinos del mundo pasaron en medio de la mayor animación y alegría sin que la paz que en ellas reinó fuese turbada por la más ligera nota discordante, lo que es timbre de orgullo para nuestro laborioso pueblo y habla muy alto en pro de nuestra corrección y cultura.

Las máscaras que pasearon por nuestras calles vestían trajes confeccionados con mucho gusto, resultando dicho paseo con mayores atractivos que los verificados en años anteriores. Paco Ruiz puso todo su empeño en que el carnaval fuera espléndido y lo consiguió, porque él siempre realiza lo que se propone.

Una de las notas más simpáticas de esos días fueron las retretas donde se hizo verdadero derroche de confetti y franca alegría. En el Parque de Morazán, punto donde se celebraban, se dieron cita durante esas noches todo San José y cuantas personas llegaron de provincias, entregándose á la hermosa expansión de arrojarse confetti y polí cromas serpentinas. Minutos después de dar principio las retretas el piso del paseo se hallaba cubierto por gruesa alfombra formada de ligeros papeletos de vivos y variados colores. Entonces el parque Morazán era el edén poblado por las más bellas huris que en tiempo alguno haya soñado el Profeta.

Los toros no pasaron de medianos, lo que no deja de ser una dicha cuando de fiestas populares se trata, por las desgracias que se evitan en medio de tanta confusión como en la plaza se forma debido al inmenso número de personas que á ella acuden. Corrieron mucho, á nadie atropellaron y todo el mundo se divirtió consiguiendo el fin que en esos días nos proponemos.

Los fuegos artificiales quemados durante los dos primeros días gustaron muchísimo, no así los del último que fueron muy deficientes.

Al vitrafero que funcionó en la plaza debieron pasarlo á clases pasivas; señalarle una pensión vitalicia con el objeto de que no exhibiera sus vistas.

La iluminación del parque fué magnífica y las cuatro bandas que las fiestas amenizaron cumplieron á satisfacción de todo el mundo.

Candidatura

Varios miembros de la "Sociedad de Seguros de Vida Costarricense," proponen á la consideración de los asociados, las siguientes personas, para que integren la directiva de la referida Sociedad que ha de funcionar durante el presente año.

Licenciado don Joaquín Aguilar, don Joaquín Vargas C., don Luis J. Bonilla, don Máximo Chaves, don Joaquín Gil Mayorga. Suplentes: Don Toribio Mora Escalante, doctor don Marcos Zuñiga y don Víctor Aubert h.

LOTERIA

Lista de los números premiados en el sorteo celebrado el 1º de enero de 1907.

Con 15,000 colones: 11792; aproximaciones con 60 colones: 11787, 11788, 11789, 11790, 11791, 11793, 11794, 11795, 11796, y 11797; con 3000 colones, 9248; con 2000 colones, 11877, con 1000 colones: 2670 y 3956; con 200 colones, 541, 707, 4406, 6999, 6764 y 10925; con 400 colones, 4944, 1164 y 1775; con 100 colones, 1078, 2606, 3469, 3764, 4224, 5186, 8757, y 10725; con 40 colones, 576, 889, 969, 1838, 2123, 2488; 2507, 2819, 3587, 4816, 5313, 5829, 6067, 6139, 6190, 6245, 6358, 6420, 6424, 7067, 7704, 8289, 8899, 8913, 8999, 9208, 9682, 10509, 11247 y 11667; con 20 colones: 463, 475, 510, 542, 772, 781, 800, 1143, 1564, 1602, 2084, 2114, 2159, 2377, 2601, 2976, 3652, 3797, 4028, 4452, 4982, 5058, 5557, 5226, 5899, 6024, 6062, 6189, 6207, 6398, 6435, 6991, 7659, 8140, 8524, 8725, 9086, 9203, 9713, 9783, 10192, 10553, 10808, 10952, 11235, 11481, 11706, 11729, 11817, 11868 y 11993.

INTERESES PERSONALES

Ferrocarril de Costa Rica

PARA LIMÓN Sale de San José, excepto los domingos, á las 7 a. m. y 9 a. m. Domingos, á las 9 y 35 a. m. PARA CARTAGO Diario, excepto los domingos, á las 7 a. m., 9 a. m., 11 a. m. y 5 y 10 p. m. Sábado, á las 7 a. m., 9 a. m., 11 a. m., 3 p. m. y 5 y 10 p. m. Domingos, 9 y 35 a. m., y 5 y 10 p. m. PARA PERALTA Los sábados á las 3 p. m. PARA ALAJUELA Diario, excepto los domingos, á las 8 y 4 a. m. y 5 p. m. Sábados, 8 y 45 a. m., 2 p. m., 5 y 10 p. m. Domingos, 9 y 35 a. m., y 5 y 10 p. m.

Linea al Pacifico

PARA SANTO DOMINGO

Salen de San José todos los días á las 8 y 30 a. m.

Tipos de cambio

Table with exchange rates for Banco Anglo Costarricense and Banco Comercial de Costa Rica. Columns include bank name, currency type (90, 60, 30, 3), and rates for various locations like London, New York, San Francisco, Paris, Spain, Italy, Germany, and Jamaica.

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA

Table with exchange rates for Banco Comercial de Costa Rica. Columns include bank name, currency type (90, 60, 30, 3), and rates for various locations like London, New York, San Francisco, Paris, Spain, Italy, Germany, and Jamaica.

BANCO DE COSTA RICA

Table with exchange rates for Banco de Costa Rica. Columns include bank name, currency type (90, 60, 30, 3), and rates for various locations like London, New York, San Francisco, Paris, Spain, Italy, Germany, and Jamaica.

Movimiento Marítimo.

Limón, 29.—Boy á las 6 a. m. ancló procedente de Bocas del Toro, la lancha panameña Washington con 8 horas de mar. 73 tripulantes. Pasajeros: P. Sogore, R. Bonilla, D. Carranza, M. Hudson, M. Boowa, J. M. Sánchez, R. E. White, M. Walsars. Carga: frutas. Correspondencia: 1 paquete.

Puntarenas, 31.—Hoy á las 11 a. m. fondeó el vapor N. A. Acapucio, procedente de Ancón, Panamá, con 2 días de mar á este puerto, 7 tripulantes. Pasajeros: M. H. Céspedes, P. Male y J. Zirte. Carga: 559 bultos. Correspondencia: 1 saco.

Movimiento de Hoteles.

Imperial.—Juan Luis Vargas C., de San José; Ricardo Tinoco, de Santiago, J. M. Bonnemán, de Waldeck, D. José L. Godínez, de Paraíso; Vicente E. Greegg, de Pozón; Federico González h., de Heredia; B. Paniagua, de San José.

Defunciones.

Día 1º.—Gregorio Monje León, 61 años 7 meses, legítimo de Joaquín Monje y Concepción León. Distrito Carmen.

Día 2.—Josefa Herminia Jiménez, de 10 años 3 meses 13 días, natural de Rafaela Jiménez. Distrito Hospital. Belisario Francisco del Carmen Soto Chaves, nació muerto, legítimo de Belisario Soto González y Dionisia Chaves Distrito Merced.

Asalto y robo

A las dos de la tarde del 30 de diciembre próximo pasado en el camino que de Turricares conduce á Puriscal, en las inmediaciones del río Villilla, fué asaltado José Mena por tres individuos desconocidos despojándole de cuatrocientos colones que llevaba encima.

Entrada del hecho salió la policía en persecución de los malhechores sin que pudiera darles alcance ni saber su paradero.

Más cables España

Cádiz, 31 de diciembre.—Se ha dado orden á los navios Carlos V y Yá Pelayo de zarpar para Tánger el 2 de enero.

Madrid, 31.—Se anuncia que dentro de un mes estarán redactados los reglamentos para la policía internacional de Marruecos. Será la obra de delegados franceses y españoles y del coronel suizo jefe de la fuerza Mr. Neabvvs.

Rusia

Odesa, 31.—El gobernador Kaulbers ha sido trasladado á otro distrito debido á las estrechas relaciones con la unión del pueblo ruso y su falta de prevenir la reciente huelga de los cargadores.

Lodz, 31.—Los propietarios de 7 de las más grandes fábricas de ésta, donde se emplean 10000 personas, anuncian intención de clausurarlas á consecuencia del terrorismo inaugurado por los socialistas intransigentes. El anuncio causa tremenda excitación entre los habitantes. Los artesanos de mejor clase temen que cuando á los empleados les empiece á apremiar el hambre habrá mucho desorden, pues no tienen con qué sostener sus familias durante los meses de invierno.

Uno de los principales propietarios

dice que se ha visto obligado á clausurar porque los socialistas militantes dominan la ciudad matando á todos los que no aceptan sus demandas. Esto hace imposible continuar la industria. Ayer los socialistas mataron una veintena de obreros nacionalistas en la ciudad y arrabales. Durante la noche mataron á Scheibel gerente de una hiladera, á un capitán y a un maquinista. A causa de esto los maquinistas, temiendo correr la misma suerte, rehusan volver al trabajo dando por resultado la clausura de cuatro fábricas. Rostovdote, 31.—El cónsul del Brasil en ésta fué atacado y apaleado por un miembro de la liga reaccionaria de hombres rusos. El ataque se verificó en la oficina de correos.

El agresor ha sido sentenciado á 4 días de prisión. Dice que el ataque fué inspirado por los males que ocasionan á Rusia debido á la adopción de ideas liberales extranjeras.

Petersburgo, 21.—Anuncian los diarios de ésta que la obra que Kuropatkin acaba de publicar sobre la guerra ruso-japonesa ha sido confiscada por las autoridades.

Marruecos

Tánger, 31.—Marcha con dirección á ésta otro destacamento de tropa gubernativa al mando de Amraus; una vez unido con la fuerza de Gabbas se marchará contra Raisuli.

Gran Bretaña

Londres, 31.—Dice el Daily Mail que los miembros irlandeses de la cámara de los comunes se opusieron tan enérgicamente á la propuesta del nombramiento de Winston Churchill al puesto de secretario en jefe de Irlanda, que se ha abandonado la idea. Son principalmente personales, los motivos por la oposición. Se dice que se nombrará á Mr Augustin Birre actual secretario de instrucción pública.

Londres, 31.—A la edad de 92 años falleció hoy de bronquitis la conocida filántropa baronesa de Burdete Const. El tribunal de comercio ha nombrado una comisión para investigar la colisión ferroviaria de Arbroath.

Se anuncia oficialmente el nombramiento de Mr. James Bryce embajador británico cerca del gobierno de Washington.

Londres, 1º.—Durante el presente mes se operará un gran cambio en Rusia debido á la abolición del Mir, ó sea el sistema comunal de los aldeanos. Mediante esto unos se convertirán en propietarios y otros perderán sus tierras. Es muy probable que el gran partido aldeano se coloque al lado del gobierno.

Los autores del proyecto de construir un canal entre Inglaterra y Francia, por debajo del canal de la Mancha, dicen que si pasa en la cámara en segunda lectura será sometido á una comisión dictaminadora. Los principales jeníferos del mundo dicen que la construcción ofrece muchas dificultades que el túnel del Simplon.

Gran Bretaña induce á Rusia á que fije la apertura de la conferencia de la Haya.

Se cree que las potencias no intervendrán en los asuntos del Congo mientras el parlamento belga decida si asume ó no la responsabilidad. En el caso de que Bélgica no se anexe el Congo el gobierno británico convocará otra conferencia internacional, como la que se celebró en Berlín.

Alemania

Berlín, 31.—Anuncia el ministerio colonial que es infundada la noticia procedente del cabo Yocón de que se ha firmado la paz en Danaraland, entre las fuerzas alemanas y los hereros. La noticia quizá tuvo origen en la reciente captura de 120 guerreros de la tribu Bondeswarts en la parte meridional de la colonia. Sin embargo, la colonia está á punto de tranquilizarse. La tropa persigue los restos del enemigo, que todavía permanecen sobre las armas.

Hamburgo, 31.—Ha tomado aspecto grave la disputa entre las compañías de navegación alemana y sus oficiales como resultado de la demanda de que aquellas para que estos firmen un documento anunciando su retirada de la "Sociedad de capitanes y oficiales de la marina mercante alemana", la cual según alegan las compañías es perjudicial á sus intereses. Los oficiales rehusan firmar declarando que no admiten la pretensión de las compañías de intervenir en sus asuntos privados. Como resultado de esto se han castigado 81 pilotos y se han destituido 8. Se ha efectuado un mitin de 53 capitanes y pilotos de la empresa Hamburguesa Americana y otros 30 miembros de la sociedad. Se adoptó una resolución prometiendo lealtad á la compañía y al mismo tiempo solicitando la retirada de semejante orden. Se nombró un comité para exponer el asunto á la compañía. Esta, sin embargo, rechazó la solicitud.

Italia

Roma, 31.—El papa ha recibido muchos importantes regalos para ayudar á vencer las dificultades monetarias de la iglesia en Francia. Incluyen 400,000 pesos del emperador de Austria é igual cantidad del cardenal Vassery.

Estados Unidos

Nueva York, 31.—El juez de apelaciones ha confirmado la sentencia condenando á Caruso á pagar una multa de 10 pesos. Caruso apelará de nuevo,

W. STEINVORTH y HNO.

Azúcar

SURTIDO COMPLETO

Azúcar

para

pulperías, vinaterías y tiendas

Con motivo del poco local de que disponen actualmente, han dispuesto una gran reducción de precios en todas las mercaderías

China

Hong Kong, 1.º—En Cantón se celebró un mitin, al que asistieron 1000 personas, en el que se trató de la ley que impide la entrada de chinos en los Estados Unidos, acordando restablecer el boicoteo a las mercaderías americanas y que los periódicos no publiquen avisos de productos americanos. Se persuadirá a los culies para que no vayan a Panamá. También harán una petición al gobierno con el fin de que negocie la modificación de dicha ley.

Argentina

Buenos Aires, 1.—Se han declarado en huelga los maquinistas y marinos de los vapores fluviales y remolcadores, causando gran embarazo en el tráfico con Montevideo.

Estados Unidos

New York, 1.—La influenza hace grandes estragos en esta ciudad.
Washington, 1.—Entre Baltimore y Ohio ocurrió un choque de trenes del que resultaron 40 muertos y 50 heridos.

Rusia

San Petersburgo, 1.—Por haber sido delatados fueron arrestados más de cien miembros importantes del partido socialista-democrático que hacían propaganda en el ejército y armada. Entre ellos se encuentra el redactor de un periódico que se publicaba clandestinamente. También fueron arrestados 25 soldados y algunas mujeres. La policía recogió una lista en la que figuran 25 altos empleados del gobierno, sentenciados a muerte.

Japón

Tokio, 1.º—El Mikado entregó personalmente grandes condecoraciones a los generales Oyama, Kuroki, Nogi, Togo y otros.

Cuba

Habana, 1.º—El gobernador Magoon desmiente las noticias publicadas por la prensa americana referente a que en breve estallará una formidable revolución.

Italia

Milán, 1.º—Los pasos de San Fernando y Simplón están obstruidos a causa de la nieve.

Francia

París, 1.º—El director de la Sociedad Bains Mer de Ostende, ofrece un premio de 200 mil francos al primero que, en aeroplano, vaya de París a Ostende en 24 horas, el segundo domingo de agosto.

Alemania

Berlín, 1.º—Está demostrada la influencia alemana en Persia, por el hecho de haber sido establecida una escuela alemana en Therán, subvencionada por el sha con 20 mil marcos.

De San Marcos de Tarrazú

¿Cómo harán las autoridades políticas de los más cantones de la República para adjudicar a los actuales comerciantes patentados, los puestos de expendios de licores conforme lo estatuye el artículo 17 en los incisos 1.º y 4.º del proyecto de ley que se discute actualmente por nuestra Cámara, desde luego que sino todos los Municipios del país por lo menos las cuatro quintas partes de ellos, parece que han olvidado los preceptos del artículo 4.º de la ley de licores, vigente, autorizando más puestos que los que determinan los incisos 1.º y 2.º del mismo artículo de la parte final?

Tarrazú, por ejemplo: tiene actualmente dos puestos rematados en San Marcos y tres en Santa María; ahora

cabe preguntar, quien de los patentados será el agraciado ante la autoridad respectiva para hacerse adjudicar en cada distrito el único puesto que debe quedar en cada una de las poblaciones de San Marcos y Santa María según lo dispone el acuerdo n.º 8 dictado por el poder ejecutivo el 2 de noviembre último?

En el mismo caso que Tarrazú están la mayor parte de los cantones del país, y la justicia reclama la pronta reparación del mal.

Tarrazú está de plácemes por el acertado nombramiento de médico del pueblo recaído en el simpático salvadoreño doctor don Carlos Barrios Castro, quien llegó a ésta acompañado de su estimable señora el 24 del corriente mes. Bien venidos sean, la gentil pareja, quien nos merece un alto concepto: que los aires de estos bosques les sean agradables a los estimables señores y que tengan una grata permanencia entre nosotros son nuestros deseos.

—Ya tiene listo el contratista el material para el bastión del puente que se construirá sobre el río Parritib en la carretera nacional de Tarrazú, y es de suponer que pronto estará concluido, dada la actividad del señor Albertazzi quien no de cansa como trabajador a más de llevar la dirección.

Sabemos que la dirección de obras públicas tiene pedido el puente de hierro que se colocará en dicho río: bien sienta cuando las cosas no se dejan al olvido por los llamados a ejecutarlas. Así mismo veríamos con agrado, si el gobierno resolviera a mandar construir los puentes que en esta carretera deben ponerse con estabilidad y arte, en los ríos de Candelaria y Tarrazú: estos reparos garantizarán nuestra comunicación con la capital.

Ofreciéndole señor director mis nuevas noticias, me suscribo se atento y S. S.,

Corresponsal.

San Marcos, 26 de Diciembre de 1906.

De San Andrés de Tarrazú

El primer día de pascua se celebró en este barrio una simpática fiesta que dejó gratos recuerdos en la memoria de cuantas personas a ella asistieron. Como unas cien personas de ambos sexos, en nutrida procesión, visitaron ese día los portales del barrio, disfrutando todos de la mayor cordialidad y alegría. Las mujeres ataviadas con sus mejores galas y los hombres pasaron después montando sus mejores caballos. A las seis de la tarde dieron principio los rezos en dichos portales

terminando a las dos de la madrugada. El jueves siguiente llegó el cura de la parroquia y se dispuso a preparar a los niños que debían efectuar la primera comunión, acto que tuvo lugar al día siguiente, celebrando solemne misa con tal objeto, a la que asistió todo el vecindario. Ni en uno ni en otro día hubo que lamentar escenas desagradables; el orden fué perfecto.

Corresponsal.

Costosas alfombras

El Sha de Persia ha regalado al rey de Inglaterra una magnífica alfombra hecha a mano. Del trabajo que representa su fabricación, pueden formarse idea nuestros lectores sabiendo que a pesar de haber tomado parte en su manufactura gran número de obreros se han tardado tres años en hacerla. Los dibujos que la adornan son muy artísticos e intrincados y en el centro se lee el nombre del rey Eduardo.

Algunos potentados orientales poseen alfombras que valen fortunas. En la gran exposición de Londres en 1851, presentó el maharajah Goolab Singh una de seda, cuyo tejido constaba de cerca de 100,000 nudos por metro cuadrado.

La fuerza del sonido

Cuando se dice que los acordes de una banda militar son suficientes para hundir un puente parece esta afirmación digna de figurar en el número de las exageraciones andaluzas; pero el hecho resulta perfectamente verosímil ante ciertos ejemplos recientes de la fuerza destructora de las vibraciones sonoras. En el Ayuntamiento de Sidney existe un órgano de gran tamaño, que cuando se tocó por primera vez, la vibración de las primeras notas rompió los cristales de las ventanas del salón.

Hace poco tiempo que en Nueva York se reunieron los individuos de un coro para ensayar, y al llegar a unos compases fuertes, cantaron con tal vigor, que el techo se hundió saliendo contusos algunos de ellos.

CRONICA

Municipalidad de este cantón. Antier a las 12 m. se instaló el ayuntamiento de este año.

Fueron electos: Don Juan Vicente Picado, para presidente; el Lic. don Manuel Bejarano para vice-presidente y don Santiago Gutiérrez para secretario.

Se señalaron los miércoles a las 7 p. m. para las sesiones ordinarias. Por excepción no la hubo ayer; pero la habrá hoy.

El match de foot ball en la Sabana, entre los Clubs Josefino y Costarricense en que se disputaron la copa Childs quedó tablas.

Los fuegos pirotécnicos a cargo del

señor don Eusebio Chaverri, fueron número uno; los otros no gustaron.

Don Gregorio Monge. La sociedad Josefina lamenta la muerte de ese venerable anciano. En su vida sólo supo amar el bien. Tuvo dos cariños, la patria y el hogar; a los dos les dedicó todas las horas de su existencia.

Gollito, como le llamaban cariñosamente, sólo deja recuerdos gratos y no hay uno solo que al pronunciar su nombre no lo haga con el respeto que inspiran las almas buenas. Con su inconciliable familia sentimos su eterna ausencia.

Feliz año nuevo. La peluquería aséptica, desea a todos sus parroquianos salud y prosperidad.

San José, enero 2 de 1907.

J.—V.

Notas de Sport. El match de foot ball en la Sabana, el día 30 entre los Clubs Josefino y Costarricense quedó tablas.

En el de base ball el día 1.º entre los Clubs Puntarenas y San José ganó el San José.

Robo descarado. El 30 de diciembre anterior salió el joven catalán don José Nadal a las 6½ de la mañana de su pieza, sita en frente de la jabonería de Garrón, y no volvió hasta las 8 p. m. Al llegar notó que la puerta estaba destrancada, y al entrar encontró la pieza completamente vacía; le habían sustraído el mobiliario, equipaje, papeles y dinero, todo por valor de cien colones. Indagando Nadal, le dijo una vecina que al lado que a las doce había notado ruido en la habitación y habiéndose asomado a la calle vio a un viejo y un joven con el cofre que lo llevaban, pero no sospechó que fuese robo sino que se trataba de un traslado de domicilio.

El señor Ulises Ortiz sigue la pista a los delincuentes.

En las carreras y saltos, ganó la carrera de 100 yardas Mr. Patton, premiado con una medalla de plata; la 2.ª de media milla la ganó don Antonio Facio, premiado con medalla de oro; el salto a lo alto, don Antonio Facio premiado con medalla de plata; la carrera de un cuarto de milla, don Francisco Casiro, premiado con medalla de plata; el salto de la garrocha, lo ganó don Antonio Facio, premiado con medalla de plata; la carrera de doscientas veinte yardas la ganó don Francisco Castro, premiado con medalla de plata; el salto a lo largo lo ganó Mr. Patton, premiado con medalla de plata; y la carrera de una milla don Eduardo Garnier, premiado con medalla de oro.

Ya está funcionando donde Traube, la ingeniosa máquina de lavar botellas.

La boda de nuestros muy queridos amigos don Juan Rafael Escalante y la señorita Julia Marciano, tendrá verificativo el sábado próximo. Esa fiesta será de renombre, no sólo por la condición de los novios, personas estimabilísimas y altamente simpáticas sino por los preparativos que al efecto se hacen. Nosotros anticipamos nuestros calurosos parabienes a los afortunados contrayentes.

A las doce de la noche del 31 de diciembre, se encontraban en la repostería La Europa más de doscientas personas; al oír la salva de artillería que anunciaba el año nuevo y cuando la orquesta de aquel centro ejecutó el himno nacional, todos se pusieron de pie, saludaron a la patria y se saludaron entre ellos. Dos notas de alta significación: elegir "La Europa" cantina aristocrática para saludar el año nuevo y luego el afectuoso saludo entre los concurrentes.

Las familias Herrero Granados y Brenes Granados, van de temporada a San Isidro.

Mucho entusiasmo se nota por el baile que se prepara para el cinco en el Teatro Nacional.

Don Belisario Soto y su esposa doña Dionisia Chaves, recibieron un fruto de su amor pero enseguida murió. Les damos nuestro pésame.

El enanito don Francisco Varela, andaba ayer en carruaje conociendo la ciudad. La gente curiosa se apiñaba a verle.

Ayer hizo la policía gran recogida de personas que a medio día estaban en cantinas públicas. ¡Muy bien!

Hoy, día de San Daniel, saludamos a los que tienen ese nombre.

El 10 de este mes abrirá una tienda al lado de la Botica del Comercio, don Julián González Favio.

Sociedad de Seguros de Vida. El seis del corriente a las 12 del día se reunirá en asamblea general la Sociedad de Seguros de Vida, ed el Teatro Variedades.

Se suplica a los socios la asistencia ya que se trata de intereses de vital importancia para la sociedad.

No confundir

Emilio Artavia, el legítimo, el auténtico, él mismo en persona, se encuentra ahora, asociado con el conocido maestro Higinio Carmona, establecidos en la calle central, sur, frente a la Botica del Comercio, entre el "Siglo Nuevo" y el Cuartel Principal.

Ojo! Tenemos calzado para todos los bolsillos, desde C. 400 el par. Ordénes acompañadas de su importe, se despachan libres de todo gasto a cualquier parte del país.

Un experimentado agricultor que ha sido administrador de varias haciendas y cuya competencia puede poner a prueba en cualquier ramo de la agricultura, desea colocarse o entrar en sociedad con un capitalista.

Dirigirse al apartado 395.

4v.

"El Bosque"

Aviso a mi clientela y al público en general, que traslado mi establecimiento de licores y pulpería que tengo en este barrio, a la esquina suroeste de la plaza de San Juan.

San Juan, diciembre 14 de 1906.

JESÚS MARINO.

15—v.

Poder generalísimo

Por escritura pública otorgada ante el notario Lic. don Luis Cruz Meza, he conferido poder generalísimo a mi esposo Julio Moya Sánchez.

Las personas que tengan negocios conmigo deben entenderse directamente con él.

Cartago, noviembre de 1906,

ROSAURA DE MOYA

Vendo

Una buena casa situada a 150 varas al sur del Parque Central

OFICINA. JOAQUÍN LLINAS.

15 veces.

San José, Diciembre de 1906.



ES EL RIZADOR MÁBICO, es el invento más útil y cómodo para el embellecimiento de la cabellera de la mujer y de las niñas. Supera a cuantos rizadoros se conocen porque

no requiere fuego; no maltrata ni quema la cabellera; la riza y hondea primorosamente en quince minutos, sin necesidad de calentarle, mientras una se viste, viaja ó desempeña las atenciones del hogar.

Precio: Caja con cinco Rizadores 01. 065
Uno sólo 015
Agentes exclusivos en Costa Rica

Señores HERMANN y ZELDDON

Farmacia Erancesa:—San José y A. F. Pirie y Cia.—Cartago. 4 v. al.—27 Dic.

Robert Hermanos

ALMACEN DE ROPA HECHA Y TALLER DE SASTRERIA

PARA NOCHE BUENA Y FIESTAS

Siempre barato

Todo bueno



Ternos de casimir para hombre, hechura esmerada de modas, en casimires negros de colores y novedad de.....	Ct 15 á 30
Ternos en casimires negros para juvenes de	9 á 20
Vestiditos de casimir para niños gran variedad de estilos de.....	4 50
Vestiditos de algodón para niños, colores firmes y diferentes calidades desde.....	2 50
Vestiditos de lino para niños especiales para verano, hechura moderna desde....	4 75
Sobretodos para niños desde.....	4 50
Pantalones casimir para hombres inmenso surtido en calidades y colores hechura de moda desde.....	5 00
Sacos de casimir para hombres desde.....	5 00
Chalecos de pique, colores fantasia y blancos para ceremonias, hechura esmerada desde.....	3 75
Macferlanes forrados en seda desde.....	33
Sobretodos desde.....	20
Smokings, para hombres y niños	
Fraca y levitas	
Trajes completos de algodón y de lino, especiales para la temporada veraniega, así como sacos casadores ó pantalones separadamente	

Sombreros de lana, fieltro y paja para hombres y niños desde 0.75
Gorritas y boinas para niños
Camisas blancas y colores modernos, aplanchadas, con pliegues y sin pliegues, sin cuello.
Idem de lana, hilo, asedadas, etc., propias para campo
Corbatas desde 10 céntimos á tres colones. Gran variedad en formas, calidades y colores. (Hay una existencia de mým 1000 docenas).
Perfumería.—Extractos, lociones, aguas de tocador, dentrificos, etc., de las casas de Houbigant, Lhrteric, Rogerver, & Gallet, etc.
Joyería para niñas, aderezos, pulseras y argollitas de oro. Broches, último estilo, de plata dorada. Botones, mancuernillas y gemelas.
Cuellos y puños.
Bastones desde 1 á 10 colones,
Pañuelos surtido completo en algodón, seda y lino; blancos y de color.
Camisetas, calzoncillos y medias, para hombres, de algodón, hilo de Escocia y lana.
Id. id. id. para niños.
Tirantes y fajas, para hombres y niños.

ARTICULOS DE VIAJE: Maletas, carrieles, portamaletas, mantas, fuetes, polainas, capas de hule, etc., etc.

JUGUETES: Véanse los de esta casa primero. PRECIOS REDUCIDOS. Artículo todo escogido con gran cuidado

A nuestros clientes de provincias remitimos libre de gastos todo artículo de nuestro ramo cuando con la orden se remita el importe. Nuestro lema es vender barato, para vender mucho

LA CONSTANCIA

Gran fábrica de siropes, rompopo, gotas amargas, sirope de cañazo, especial para el cólico. De garantías mucho aso y prontitud en el despacho.
Todos los artículos que se despachan se garantizan.
Calle 6ª Sur, frente a don Luis Cruz Meza.

TIPOGRAFIA DE PATRIA

Contando con variado material de imprenta, moderno, importado directamente de los Estados Unidos, nos hacemos cargo de toda clase de trabajos en el ramo.

Libros Folletos Periódicos

Trabajos comerciales

San José, noviembre de 1906

Avisos de actualidad

Piezas, piezas

A precio módico y con servicio interior se alquilan en la casa N.º 150 varas al Oeste de la Botica Francesa.

Casa que fué de doña Remigia de García

Pildoras del Dr. Cronier
con YODURO de HIERRO y QUININA
TREINTA AÑOS de buen Exito han demostrado la indispensable eficacia de estas Pildoras que contienen todas las sustancias de la regeneración de la sangre.
El YODURO de HIERRO y de QUININA por sus propiedades tónicas y depurativas, es el medicamento más activo contra los DOLORES del ESTÓMAGO, la CLOROSIS, la ANEMIA, la PERDIDA del APETITO, la EXTENUACION, el EMPOBRECIMIENTO de la SANGRE, las ENFERMEDADES ESCROFULOSAS, etc.
DEPOSITO GENERAL:
9, rue (calle) Grenelle-St Germain, Paris
Depositario en Costa-Rica:
Dr. DON PANFILO VALVERDE
Im. PATRIA

FUNERARIA

La venta de ataúdes de Enrique Azofeifa, situada en la calle novena Sur, contigua á la Plaza de Ganado, se propone garantizar á su clientela y al público en general que no hay en esta ciudad otra funeraria que venda más barato, pues cuenta con un variado y completo surtido, y para la convicción de sus favorecedores pone á la vista pública sus precios que por lo bajos no admiten competencia.

ATENCIÓN

Cajas mortuorias de colones 50 á colones 100.
Ataúdes charolados de colones 20 á colones 80
Ataúdes forrados de negro de colones 6 á colones 18
Ataúdes blancos de 1-50 colones á 25 colones
Servicio de candelabros y mesa gratis.
Estos serán precios fijos y al contado.
Servicio á toda hora
Aunás de lo concerniente á funeraria, también se hace cargo de todo lo relativo al ramo de carpintería.
San José, noviembre 7 de 1906

Juan J. Araya

AGRIMENSOR

Calle 10a N—No. 266.

RESTAURANTE MONLOUIS

—FRENTE A LA CASA DE DON FEDERICO TINOCO—
contigua a Mr. Knebel, cerca del Banco de Costa Rica.
A sus clientes y al público en general avisa que admite pensionistas atiende órdenes á domicilio, se hace cargo de banquetes, PICNICs y cafés. Cenas todas las noches.—Servicio á la carta. Salón reservado para familias.

Fincas

En buenas condiciones se venden dos fincas de montaña y pastos situadas en Piedades de San Ramón. Para informes en San José con el Sr don Guillermo Steinvorh, y en Atena con VIRGLIO ALVARADO.

LIBRERIA Y PAPELERIA

—DE—

Iglesias Hermanos

Calle Centia N. Apartado 170

Todas las semanas se reciben obras nuevas, las que vendemos más baratas que en ninguna otra parte. Gran surtido de estampas de todos tamaños, libros en blanco de todos precios, papel de diferentes clases, objetos y útiles de enseñanza, etc. etc. Especialidad en suscripciones á revistas de todas partes.—Literatura, Mozas, Artes, Agricultura, Música y Actualidades.

Lo que dicen todos debe ser verdad.

Y está universalmente reconocido que para los niños débiles y raquícticos, madres nerviosas y exhaustas, y hombres delgados y pálidos no hay medicamento ó alimento que nutra, restaure, fortalezca y dé vigor al sistema como lo hace la

Ozomulsion

La Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao por Excelencia. Es la que recetan los médicos en sus familias y en su práctica para la ANEMIA y todas las enfermedades Extenuantes, para los Resfriados, Tosas, Fiebs, Pulmonía, Bronquitis, Asma, Escrófula y en todos los desórdenes de la Sangre. Para probar sus grandes méritos lo que hará por Vd. como lo ha hecho con los demás, puede conseguir

Gratis un Frasco Grande de Muestra

enviando su nombre y dirección á la BOTICA FRANCESA, SAN JOSE.